

CRONICAS LOCALES

HECHOS Y COMENTARIOS A TRAVES DEL PAIS

De Elda

LA FEDERACION LOCAL DE GRUPOS ANARQUISTAS A LA OPINION PUBLICA Y EN PARTICULAR A TODOS LOS REVOLUCIONARIOS

Esta Federación, ante la constante zozobra y el confusionalismo en que se debate la política, y la amenaza pesantista que ofrece el panorama internacional, se cree en el ineludible deber de salir una vez más a la luz pública para dar una posición suficientemente revolucionaria y de trabajadores conscientes.

Nunca los anarquistas hemos estado tan comprometidos de estas tácticas antipolíticas y antistatales como ahora. El Poder gubernamental afirma nuestros asertos. Cuando un partido político se apodera del Poder, legisla perseguido de que va a consolidarse. La severidad con que ordena y reprime todas las manifestaciones del pensamiento libre, hace temblar la potestad de la pequeña civilización española. Les interesa más yugular una gesta influenciada por ideas progresistas, que evitar la manifestación de una creencia religiosa. Y es que los laicos de España no tienen nada de liberales.

En poco tiempo han sucedido tres gestas revolucionarias. Nadie ha puesto más empeño en sofocarlas que los llamados demócratas.

Algaradas y asesinatos producidos por los fascistas, los hay cada día. Y ni los republicanos ni los socialistas se alzarán jamás en contra de los promotores. En cambio, hay un 8 de diciembre y unos y otros condenan cobardemente lo que no podrían hacer ellos. Dignísimo claro. Los políticos liberales de España están con la reacción antes que con la revolución. Ahora todos llaman a los trabajadores para que formen el frente único. Como no tuvieron valentía para mantenerse cuando las derechas les echaron del Poder. Quieren el frente único para volver a dominar. Preguntad si no a Bescire por qué es ahora evolucionista, siendo así que en el 30 formó parte del Comité revolucionario para traer la República por la violencia. Ya dijimos en una ocasión que el frente único en la calle era una ilusión, porque sabemos que a vuestros jefes no los veréis en la barricada.

La situación es sumamente delicada. Lo que ocurre aquí en Elda, sucede en toda España. A últimos del mes pasado juraron por el fiero militar a nuestros compañeros. Todos, sin excepción, demostraron su inocencia; no obstante, todos menos uno, fueron condenados. Este atropello nadie debe olvidarlo. Tiempos llegarán en que el pueblo pueda hacer su justicia revolucionaria. Este es el panorama general de España.

Contra la política y el Estado vamos; contra el principio de autoridad; contra el privilegio y la dominación capitalista. Porque nuestras ideas a nadie han defraudado; porque su premisa es la de que el mundo marcha, pero marcha mal y hay que coger el camino más corto para normalizarlo. Porque el Anarquismo tiende a superar la belleza y a destruir lo artificial y el malestar social. El único ideal de superación no puede ser otro que la anarquía. Porque todas las ideas que prohíben el pensar libremente, cerrando el paso a todas las sugerencias elevadas, van en contra del progreso, y este factor es el que modificará las formas del vivir y nos abrirá nuevos caminos que nos conduzcan a la felicidad. El pensamiento es inmaterial y no se le podrá destruir. El día que el cerebro humano pueda ejecutar sin cortapisas la función de la acción, se habrá corrido la cortina infernal que tiene aprisionados los corazones de los hombres. La anarquía se fortalece, porque es la manifestación constante de la ciencia de los tiempos modernos.

Las apetencias comerciales de todos los Estados les están haciendo preparar una guerra, más asesina que la del año 1914. Nosotros anunciamos desde aquí que ningún joven debe estar dispuesto a disparar contra sus hermanos de otros países. Al menor asomo bélico, lancémonos a la revolución social.

De Valencia

CIRCULAR DEL COMITE PRO PRESOS A TODOS LOS SINDICATOS, GRUPOS Y MILITANTES

Compañeros: Este Comité, velando por el bien de los caídos y cumpliendo los acuerdos de la organización a que se debe, recurre a la misma, por medio de esta circular.

Nuestros hermanos que se encuentran cumpliendo condena en el penal de San Miguel de los Reyes, se han dirigido a la organización de Valencia, exponiéndole sus deseos de crear un taller colectivo, donde a la par que se ganaran unos céntimos con que alimentarse mejor, se distraerían; única forma de no serles tan doloroso el encierro.

Los Sindicatos de Valencia, haciéndose suya esta proposición, acordaron en un Pleno de Administrativas facultar al Comité Pro Presos para que recabara de la región los medios materiales con que poner en marcha el taller.

Para poner en marcha el taller, necesitamos mil quinientas pesetas. Con esto se nos facilita a nosotros la vida, y a la vez a los compañeros que a vender nuestros productos se dediquen. ¡Ayudadnos! Son ochenta y cinco los penados sociales de San Miguel. Todos idealistas que en un 8 de diciembre se lanzaron a la calle a la conquista de sus derechos, tantos siglos conculcados. Luego... el aparato represivo del Estado, valiéndose de las leyes puestas en vigor (todo obra de los socialistas y demás compinches), les ha impuesto bárbaras condenas, y en el presidio están consumiéndose lentamente. Desarticulada la organización en los sitios de donde proceden, recurren al proletariado confederal y confían que haciendo honor a sus probados sentimientos solidarios y anárquicos, acudirán en su ayuda y darán cima a sus proyectos.

Trabajadores todos: Que la esperanza en vosotros puesta por los presos de San Miguel, no sea defraudada. Que su grito de solidaridad tenga adecuada contestación.

¡Por la C. N. T. ¡Por el Comunismo Libertario!
¡SOLIDARIDAD! ¡SOLIDARIDAD!
El Comité

Giros y correspondencia «Pro taller colectivo»: Manuel Morell, Calle de Cuartero, núm. 127, 1.ª Valencia.

De Ávila

COMPANERO ITALIANO EN HUELGA DEL HAMBRE

En la cárcel provincial de Ávila se encuentra detenido desde hace más de dos meses el camarada italiano Angelo Bonizzoli. Con el pretexto de que trataba de provocar una subversión en la cárcel fué encerrado en celda de castigo.

Como la inculperación era infundada, ese compañero pidió que se le levantase el castigo, a lo que no se quiso acceder. En un acceso de furor hizo sentir airadamente su protesta, y el 29 de agosto declaró la huelga de hambre. A los doce días se encontraba gravísimo y los demás presos sociales se declararon en huelga de hambre solidaria para que Bonizzoli fuese pasado a la enfermería y atendido.

Los compañeros de aquella prisión nos comunican que Bonizzoli está dispuesto para la expulsión a Italia, lo que no debe consentirse, porque esa entrega al fascismo sería un crimen infamante.

Al enviar a la imprenta esta noticia, ignoramos cuál ha sido el desenlace de los acontecimientos de la cárcel de Ávila.

De Asturias

ATENEO LIBERTARIO DEL PUENTE

Después de la forzosa clausura, que sufrió este Ateneo a causa de la magnífica gesta revolucionaria del 8 de diciembre, vuelve a reaparecer más fuerte, y más pujante que nunca, demostrando esto que las ideas cuando son de libertad y justicia, como son las nuestras, salen vencedoras, por fuerte que sea la represión a que se las someta.

Por lo tanto este Ateneo, envía un saludo fraternal a todos los compañeros, que yacen en las ergástulas, por luchar por una sociedad mejor, que dan su vida por librar a la humanidad de esta sociedad corrompida.

Este Ateneo también desea tener relación con todos los Ateneos afines, para así prestarnos todo el apoyo moral y material que tanto necesitamos.

Al mismo tiempo, hacemos un ruego a todos los compañeros que tengan algún libro y quieran desprenderse de él, no lo pueden enviar a la siguiente dirección: Herminio Rodríguez, La Felguera (Asturias), El Puente.

EL SECRETARIO

De Membrilla

NECESIDAD DE UN ESTUDIO ESTRUCTURAL DEL COMUNISMO LIBERTARIO

Se han publicado en TIERRA Y LIBERTAD algunos artículos sobre la Necesidad de un programa del comunismo libertario, con cuyos artículos estoy de acuerdo, pero al que encabeza estas cuartillas le doy distinto epígrafe, aunque en el sentido ideológico viene a ser lo mismo.

No obstante, doy distinto nombre a mi artículo, porque creo necesario establecer una diferencia entre la idea de programa y la de estructura.

En la sociedad burguesa, que ya se estructura hace siglo y medio próximamente, los programas políticos han menudeado tanto, que la idea y la palabra programa se han gastado y desacrecentado de tal manera, que el sólo evocarlas da un tinte tan confuso y escamoso, como el que se experimenta al pronunciar la palabra política.

Además, como el comunismo libertario no ha existido en todo su esplendor por haberlo impedido el estado imperante, es preciso su estructura; y como para toda obra hace falta un plano que sirva de guía a los que la han de construir, he aquí que este plano o estudio ha de ser la preestructura del comunismo libertario. Y aunque la palabra programa expresa bien el concepto, por llevar el prefijo pro y gram, letra, no surte el mismo efecto, ya que se trata de preparar la preestructura de una sociedad distinta por completo a todas las del pasado y del presente; y por esta razón es, precisamente, por lo que se hace tan necesario este estudio, que sirva de preparación para los constructores de la nueva sociedad comunista libertaria.

Un programa de gobierno todo el mundo sabe lo que es, ya que el papel del pueblo se reduce a dejar hacer a los nuevos mandarines, después, de haberlos

elegido, y esperar con paciencia la reedición ofrecida en el programa preparado desde la oposición. Pero tras del golpe violento del pueblo dirigido por la F. A. I. y la C. N. T., que son las únicas organizaciones revolucionarias en España, el papel del pueblo productor, será muy distinto al desempeñado en cualquier cambio de gobierno. El problema de la post-revolución, será de una construcción de estructura original para el pueblo, y éste no saldrá airoso en su obra sin un plano o guía que encauce sus esfuerzos de una manera armónica en sentido generalizado.

Es ya tan popular la palabra comunismo libertario, que en cualquier tertulia sale a relucir, aun sin saber qué es en síntesis lo que estas dos palabras significan, y como consecuencia la pregunta: ¿qué es el comunismo libertario? Y claro está, como estas palabras las evocan los pocos iniciados, en seguida quedan incapacitados para dar una explicación concreta, o la dan tan poco satisfactoria, que no faltan quienes contestan: «El comunismo libertario, es una cosa que aun no está definida por sus mismos propagadores, y por eso no es posible implantarlo y si es que puede ser practicable algún día, éste está muy lejano».

En este caso, un estudio estructural del comunismo libertario surtiría un buen efecto y con él se defenderían nuestros iniciados y pondrían en grave apuro a los que pretendieran demostrar que es impracticable. Y esto, que no carece de importancia, no es lo más interesante, pues es preciso que la revolución social tenga un cauce trazado que unifique los esfuerzos y evite la confusión en momento tan valioso, siquiera en la construcción económica, que será en la que el proletariado tendrá que desempeñar un papel importante, como lo habrá desempeñado en la destrucción del viejo régimen. Es preciso evitar que en la revolución social ocurra lo que ocurrió en Rusia, que el pueblo destruya y construya, sin orientación por parte de los anarquistas, y ello dio lugar a que un partido se aprovechara del desconcierto y se adueñara de la revolución con la dictadura del proletariado (que iba contra el proletariado mismo). Es natural, que en todo momento de confusionalismo se vuelva atrás, pues es más fácil volver al terreno conocido que encontrar las soluciones prácticas en lo desconocido, y por esto la revolución social en Rusia quedó estancada en una política dictatorial, que se hará tan duradera como le sea posible.

El estudio estructural del comunismo libertario, es un trabajo que ya está encomendado en un Pleno de la F. A. I. a una Ponencia y debe ser redactado y publicado — a mi juicio — en una pequeña tirada económica, para que los organismos de más solvencia la estudien e indiquen los errores de que a juicio de cada organización adolezca, y con las aportaciones necesarias para que la comisión redactora depure escrupulosamente el estudio y lo publique profusamente, hasta hacerlo llegar a los rincones en que menos se han difundido nuestras ideas, y que son los lugares que más dificultades hallarán en el momento de la post-revolución para la obra constructiva.

Es preciso que a la anarquía empecemos a darle forma, en sus detalles más generales, por medio de un esquema que poco a poco se ha de ir perfeccionando, hasta llegar a la realización práctica del comunismo libertario.

MANUEL GARCÍA

De Alcañiz (Teruel)

En este pueblo caquigil y adormecido desde el lejano feudalismo, por el opio de la religión y la droga venenosa de la política, nosotros, un grupo de jóvenes libertarios, creyendo que servimos para algo más que para ser eternamente instrumentos de fregadero, y dándonos cuenta de que somos el baluarte más valioso de la Revolución anárquica, hemos decidido formar un Grupo, al cual denominamos «Lucha sin descanso», adhiriéndolo a la F. I. J. L.

Desearíamos ponernos en relación con el Comité Regional y demás Grupos afines. Saludamos fraternalmente a todos los caídos y perseguidos del mundo entero.

De Beniarjó

A MIS HERMANOS LOS OBREROS

¡Oye mi voz, campesino! Tú que todo lo produces; tú que eres la causa de una gran riqueza y que en cambio eres y has sido en todas las épocas el eterno esclavizado de esta sociedad de chuales, ¿por qué no despiertas de tu sueño letárgico y te conviertes en un titán de rebeldía para emanciparte del yugo que te oprime y extirpar, con tus hermanos de la ciudad, este mundo de iniquidades ostentado por los cafes del privilegio? Y además: ¿no te das cuenta que otros hermanos del campo ibérico como tú, luchan cotidianamente por un mañana de bienestar y de justicia? Y siendo así, ¿por qué no haces lo propio emancipándote un poco de los viejos de la taberna y cogiendo el libro para ilustrarte y prepararte para la conquista de la tierra y para la felicidad de todos los humanos?

Para hacer germinar esta gran obra de justicia es necesario antes ser hombres para rechazar la intervención de los jefes en el camino de la libertad.

¡Que tu emancipación sea obra de ti mismo! ¡Escupe el rostro de los que siempre te han escarnecido!

Tanto el burgués usurpador, como el pirata político y el pícaro hipócrita. En el fondo son una misma cosa. ¡Oye mi voz, campesino! ¡¡Rebelte!!

José MORANT

De Arriate

DE LA CRISIS DE LOS SINDICATOS AFECTOS A LA C. N. T.

Para la organización sindical libertaria de este pueblo por una de las crisis más agudas que registra su historia un tanto revolucionaria.

De cuatrocientos y pico de afiliados que cuenta su Sindicato, no llega a veinte el número de cotizantes. Los hombres que por desgracia hemos contratado el compromiso moral de dirigir a los trabajadores, tenemos agotadas las fuentes de las iniciativas para hacerles salir de este estado de inercia suicida en que están sumidos y del que parecen no quieren salir nunca, según comprobada predisposición.

Por ello, ni moral ni materialmente podemos dar cumplimiento a nuestros deberes confederales en ninguno de sus aspectos. Estamos, aunque amargo sea el consagrarlo, declarados impotentes para hacerles variar de conducta y que se interesen cual antes de sus múltiples y apremiantes problemas sociales, aumentados hoy con el creciente paro forzoso y el inminente peligro fascista.

Según nuestras observaciones, esta crisis de voluntad tiene su iniciación en las últimas elecciones a diputados y movimiento revolucionario de a últimos del pasado año 1933. Nos valdremos de sus mismas palabras al juzgar los citados movimientos. Dicen: Si la Confederación aconsejó entonces la abstención electoral como protesta y medio de hundir para siempre la política obrerista por corrompida y anti-revolucionaria, y con el primordial fin al mismo tiempo de hacer la revolución social e implantar el Comunismo Libertario; ¿cómo es que esto último se circunscribió solamente a escasas y determinadas regiones, estando, como estaban, preparados gran cantidad de pueblos para realizar esa magna empresa social?

Esta es la incógnita que torturante flota sobre la mente de nuestros camaradas desde entonces acá, y repiten sin admitir razones, que si bien fué de justicia hacer lo primero, debiese haber cumplido generalmente lo segundo y que el no haberlo hecho así, da a entender que a sabiendas le hemos abierto las puertas a la reacción, el fascismo.

Que nada de esto es cierto, no es preciso decirlo; pero no es menos cierto que aquí, y no en otra parte, reside la causa por la cual hoy por hoy es difícil lograr, dado las dos recientes decepciones sufridas, antes en lo político y después en lo social, recobrar nuevos bríos y entusiasmo en la cotidiana lucha por nuestros caros ideales de humanidad.

A consecuencia de lo apuntado, se ha producido, tanto en este pueblo como en toda España, un hecho que podemos calificar de fenómeno: un proletariado, con todo su amor puesto en la C. N. T., y por la que se ha sacrificado mil veces, se aparta hoy de ella en proporción suficiente para invalidar por el pronto su acostumbrada acción de combate y de transformación social.

Bien merece lo ocurrido en nuestros medios confederales un detenido estudio concienzudo y sereno, a fin de evitar en lo por venir crisis inquietantes y peligrosas como la que en la actualidad estamos cruzando.

Yo espero, sin embargo, que los trabajadores de esta localidad y los de todas reacciones pronto y energicamente contra el abrumador pesimismo que invade su espíritu, engrosando nuevamente en las filas de los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo, ya que aún estamos a tiempo de impedir el entroncamiento total del fascismo en España, lo que quizá pronto, mañana tal vez, resulte tarde.

¡A la organización, a la lucha dignificadora, a la batalla por el triunfo de nuestro superior Ideal... obreros todos!

FRANCISCO MÁRQUEZ RUIZ
Arriate, 6-8-34.

De la Galicia emilianista

UN PUEBLO OPRIMIDO

Es ya del dominio público la política rastrera y opresora que se sigue en el feudo Emilianista, otrora de Bugallal y que se conoce en España con el nombre de Pontevedra.

Se destituyen Ayuntamientos, nombrándose comisiones gestoras formadas por la fauna emilianista, y se hacen otras felonías, que no reseñamos porque nosotros no somos políticos, y sólo a éstos puede interesarles.

Señalaremos, no obstante, un caso que marca el zarzapalo cruento del compinche del judío March, en una aldea de la hermosa y desventurada península del Morrazo, donde ha asentado sus reales tal alimaña.

En el pueblecito de Domayo, del Ayuntamiento de Moaña, tuvo lugar el siguiente hecho:

Por aspiración unánime de dicho pueblo y gestionada por su Sociedad Agraria, fué creada una escuela nacional mixta, y una vez concedida definitivamente la creación por el Estado, la autoridad correspondiente nombró, con carácter interino, a un maestro joven y entusiasta, que el pueblo acogió con cariño y simpatía, debido a su altruismo por la enseñanza, cosa que en este Ayuntamiento dejó mucho que desear, ya que con raras excepciones, los profesionales de la enseñanza oficial se dedican a otras actividades, dejando olvidados los altos intereses de la enseñanza, pues desde contratistas de carreteras hasta abogados de secano, hay en la villa magisteril del Magisterio moaés.

Y conste, que no aludimos al otro maestro de dicha parroquia señor Quin-

De Rubí

Día 2 de septiembre. Los compañeros de Rubí organizan una jira, la cual se ve concurrida por compañeros de los pueblos cercanos.

Desde las columnas de nuestro portavoz TIERRA Y LIBERTAD les doy un fraternal saludo a todos los compañeros que nos ayudaron a pasar un día divertido en contacto con nuestra madre Natura, y me alegraría ver cómo ellos también organizan esas excursiones colectivas, donde de la fraternidad, la camaradería, el espíritu juvenil — aunque se peinen canas — impera por doquier.

Aunque mi mayor placer es jugar con los compañeros y compañeras que vienen de excursión, hay momentos que me siento individualista. Y uno de esos momentos lo tuve el día 2.

Así es que de jiranda suelta a mi individualidad y me aparté de mis apreciados hermanos — hermanos me son todos los explotados — para adentrarme en el bosque. Sentíme debajo de un pino, y al cabo de un rato quedéme enismado, como si estuviese dormido...

Y of el siguiente diálogo:

— Eres bruto, Pensamiento. ¿Tú crees que aun hay hombres que hagan lo que se hace en la Inquisición? Yo no creo en eso. El mundo está más civilizado, y los hombres se han sensibilizado casi completamente.

— Te equivocas en absoluto. Hoy, como ayer, el que tiene unos ideales de Libertad y Justicia es perseguido y maltratado por los que disfrutan de una prebenda gubernamental.

— Yo, que analizo todas las cosas, he podido comprender, amigo Corazón, de que aunque un gobierno se llame democrático, socialista o comunista, y de que en sus banderas brille el triángulo de Igualdad, Libertad y Fraternidad, la igualdad no aparece por parte alguna, puesto que mientras que ellos cobran una suma crecida cada mes, y de cuando en cuando se «tirán» un banquete, hay otros en paro forzoso que mueren de frío y de hambre en medio de una calle o debajo de un puente; en cuanto a la libertad, mira los Ateneos Libertarios y a los Sindicatos adheridos a la C. N. T., y, especialmente en Cataluña, no verás ninguno abierto. Así es que quitan la libertad de asociación y la libertad de instruir a los parias, que es lo que se hacía en los Ateneos. Y de la fraternidad... ¡ay, amigo Corazón! De la fraternidad más vale no hablar. Sindicatos de la goma, apaleamientos para hacer «cantar», aplicación de la ley de fugas, simulacros de fusilamiento, traiciones, malos tratos de palabras y obra, cárceles, deportaciones...

— ¿Y aun crees en ellos? Antes, en tiempos inquisitoriales, se martirizaba físicamente a los enemigos de la Iglesia. ¡Pero ahora se martiriza moral y físicamente!

— Tienes razón, Pensamiento. Yo, iluso de mí, levado por mi buena fe, no había reparado en lo que tú me has dicho. Vayamos juntos, Pensamiento; vayamos a buscar la emancipación del proletariado mundial.

— Sí, vamos, Corazón. Tú movilizas un brazo de ese ser que conducimos. Y con él, abraza a todos los que sufren y han sufrido; a los apaleados, a los escarnecidos, a los que lloran a sus hijos, a sus padres, a sus hermanos, al compinche muerto por las máquinas destructoras; a los viejos, a los niños, a la humanidad entera. Yo movilizaré el otro brazo. Éste defenderá a los que tú abraza. Luchará hasta darles la emancipación total, el bienestar, todo lo que se merecen los explotados. Todo lo que les han prometido los políticos y no se lo han podido dar. Esto es: Igualdad, Libertad, Fraternidad. ¡GERMEN!

MANUEL CALRÁS

De Orea

EN PRO DE LA ORGANIZACION DE UN PUEBLO

Muchas veces han sido las que he meditado sobre esta cuestión primordial — a mi entender — de la organización que necesita un pueblo trabajador para defenderse de las acometidas a que continuamente se halla sometido por parte de la burguesía y su secuaz defensor: el Estado. Muchos veces también han sido las que, con muy buena voluntad — si mi intelecto me lo hubiese permitido —, hubiera abordado este tema desde las columnas de nuestra prensa confederal y anarquista.

Por fortuna para mí — al detritus de esta corrompida y mal llamada sociedad le debo este favor —, la falta de instrucción primaria no me llegó a capacitar para abordar tema tan trascendental, y mi pluma, a efectos de su incapacidad, quedó siempre restringida en el círculo silencioso donde duermen los inactivos esclavos del analfabetismo, aunque de mi cerebro se desprendían los pensamientos en claridad continua, cual torbellino indomable.

Por fin salgo una vez de mi encierro y me decido a escribir estas mal esbozadas líneas con el único propósito de que suene alguna vez en nuestra prensa anarquista, único vocero defensor de la libertad integral del hombre, el nombre de la comarca castellana denominada y conocida con el nombre de Guadalajara, donde la carroña y morbosidad de la pudredumbre político-clerical sigue siendo, por la falta de propagación de las ideas libertarias, dueña y señora de una gran parte de las conciencias proletarias, y de llamar la atención a nuestra organización específica sobre la necesidad urgente de laborar activamente con todos los medios disponibles, para llevar desde uno a otro confin y hasta el más remoto rincón aldeano la semilla fecunda y renovadora de la acción, baluarte de la transformación de esta sociedad.

A todos los hombres de espíritu liberador, que llevamos esculpidas en nuestra mente las ideas ácratas, nos causa un profundo dolor ver comarcas enteras que yacen sumidas en la ignorancia y esclavas completamente del vicio, aunque en ellas vegeten hombres rebeldes, por contextura propia, que, desconocedores de los principios básicos de nuestra lucha por la falta de propagación, hacen el juego a señorías endiosadas y satisfechos.

¡Compañeros! Hay que terminar de una vez y para siempre con todos estos chulos y vividores lucrativos de la política, haciendo llegar hasta nuestros hermanos en explotación la luz vivificadora de nuestras ideas por medio de la propagación, que les saque de la tenebrosa e inmundicia lobreguez del recinto de su ignorancia, iluminándolos con la luz de la verdad y ahuyentando de ellos los perjuicios del dogmatismo.

Compañeros, hagamos todos un supremo esfuerzo para deslizar al pueblo del atavismo que le sujeta y esclaviza. Con ello laboraremos por la pronta implantación de la nueva y justa sociedad, cumpliendo al mismo tiempo nuestro deber de anarquistas.

Y que sea nuestro grito, junto al de todos los explotados, el que nos lleve a atronar el espacio con un ¡Viva la libertad! y un ¡Viva la anarquía! que termine con las cadenas de la esclavitud.

VICTORINO MARTÍNEZ

Orea (Guadalajara).

De Rubí

Día 2 de septiembre. Los compañeros de Rubí organizan una jira, la cual se ve concurrida por compañeros de los pueblos cercanos.

Desde las columnas de nuestro portavoz TIERRA Y LIBERTAD les doy un fraternal saludo a todos los compañeros que nos ayudaron a pasar un día divertido en contacto con nuestra madre Natura, y me alegraría ver cómo ellos también organizan esas excursiones colectivas, donde de la fraternidad, la camaradería, el espíritu juvenil — aunque se peinen canas — impera por doquier.

Aunque mi mayor placer es jugar con los compañeros y compañeras que vienen de excursión, hay momentos que me siento individualista. Y uno de esos momentos lo tuve el día 2.

Así es que de jiranda suelta a mi individualidad y me aparté de mis apreciados hermanos — hermanos me son todos los explotados — para adentrarme en el bosque. Sentíme debajo de un pino, y al cabo de un rato quedéme enismado, como si estuviese dormido...

Y of el siguiente diálogo:

— Eres bruto, Pensamiento. ¿Tú crees que aun hay hombres que hagan lo que se hace en la Inquisición? Yo no creo en eso. El mundo está más civilizado, y los hombres se han sensibilizado casi completamente.

— Te equivocas en absoluto. Hoy, como ayer, el que tiene unos ideales de Libertad y Justicia es perseguido y maltratado por los que disfrutan de una prebenda gubernamental.

— Yo, que analizo todas las cosas, he podido comprender, amigo Corazón, de que aunque un gobierno se llame democrático, socialista o comunista, y de que en sus banderas brille el triángulo de Igualdad, Libertad y Fraternidad, la igualdad no aparece por parte alguna, puesto que mientras que ellos cobran una suma crecida cada mes, y de cuando en cuando se «tirán» un banquete, hay otros en paro forzoso que mueren de frío y de hambre en medio de una calle o debajo de un puente; en cuanto a la libertad, mira los Ateneos Libertarios y a los Sindicatos adheridos a la C. N. T., y, especialmente en Cataluña, no verás ninguno abierto. Así es que quitan la libertad de asociación y la libertad de instruir a los parias, que es lo que se hacía en los Ateneos. Y de la fraternidad... ¡ay, amigo Corazón! De la fraternidad más vale no hablar. Sindicatos de la goma, apaleamientos para hacer «cantar», aplicación de la ley de fugas, simulacros de fusilamiento, traiciones, malos tratos de palabras y obra, cárceles, deportaciones...

— ¿Y aun crees en ellos? Antes, en tiempos inquisitoriales, se martirizaba físicamente a los enemigos de la Iglesia. ¡Pero ahora se martiriza moral y físicamente!

— Tienes razón, Pensamiento. Yo, iluso de mí, levado por mi buena fe, no había reparado en lo que tú me has dicho. Vayamos juntos, Pensamiento; vayamos a buscar la emancipación del proletariado mundial.

— Sí, vamos, Corazón. Tú movilizas un brazo de ese ser que conducimos. Y con él, abraza a todos los que sufren y han sufrido; a los apaleados, a los escarnecidos, a los que lloran a sus hijos, a sus padres, a sus hermanos, al compinche muerto por las máquinas destructoras; a los viejos, a los niños, a la humanidad entera. Yo movilizaré el otro brazo. Éste defenderá a los que tú abraza. Luchará hasta darles la emancipación total, el bienestar, todo lo que se merecen los explotados. Todo lo que les han prometido los políticos y no se lo han podido dar. Esto es: Igualdad, Libertad, Fraternidad. ¡GERMEN!

MANUEL CALRÁS

De Administración

DONATIVOS Y SUSCRIPCIONES

Se ha recibido en esta Administración, e nel pasado mes de agosto, la cantidad de 18'65 pesetas, remitidas por José Carril, de Orens, producto de una suscripción voluntaria Pro Presos.

Se ha recibido en esta Administración, el día 25 de agosto, la cantidad de 18 pesetas, enviadas por José Murgui, de Quilán (Aude) Francia, recaudadas por suscripción, para ser distribuidas en la siguiente forma: siete pesetas para los procesados de Córdoaba, siete para los procesados de Elda (Alicante) y cuatro pesetas para TIERRA Y LIBERTAD.

Hemos recibido, el día 28 del mes pasado, la cantidad de 90 pesetas, enviadas por Manuel Cires, de Pont de Larn (Francia), beneficio de una velada teatral celebrada en Mazarret el día 19 de agosto por el Grupo Artístico «Amor y Vida».

Se ha recibido en esta Administración la cantidad de 11 pesetas, remitidas por Julián Real, recaudadas entre un grupo de jóvenes simpatizantes, de Fregenal de la Sierra, para los presos de Bujalance.

El día 1.º de septiembre se recibió en esta Administración la cantidad de pesetas 15, remitidas por Antonio Higuero, de Marchena, recaudadas entre un grupo de camaradas que trabajan en una carretera, para los presos sociales.